



Postulaciones estarán disponibles a partir de la primera quincena de abril

# Programas de Fosis prevén duplicar cupos para emprendedores de Biobío

Por Diana Aros Aros  
diana.aros@diariosur.cl

El Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), presentó su agenda programática en la Región del Biobío, además de realizar actividades enfocadas en emprendedoras y empleo joven. En su visita a la zona, el director nacional del servicio, Nicolás Navarrete, contó a EL SUR que junto a Indespa finalizaron una iniciativa que apoyó a 140 mujeres emprendedoras en labores del mar, además de iniciar un programa piloto junto Injuv, para promover la inserción laboral dependiente de jóvenes del Biobío. A lo anterior, se suma un nuevo curso junto a Microsoft de marketing digital, dirigido a pymes locales.

"El desarrollo económico que está teniendo el país debe llegar a todos y eso implica a emprendimientos más pequeños que muchas veces se desarrollaron en las casas de las personas, por mujeres jefas de hogar. Lo que hemos hecho también es que, durante el mes de abril, tendremos postulaciones regulares en nuestros programas de emprendimiento y son más de 4 mil cupos. Además, hemos abierto una nueva línea programática de acceso al microemprendimiento que nos permitirá añadir 4 mil cupos más", explicó el directivo, duplicando así el apoyo regional.

También, junto a servicios como Sence, Prodemu, SernamEG e Indap, están desarrollando un formulario único de postulación y "de esa forma, vamos a simplificar también los trámites que tienen que hacer los emprendedores que ya no van a tener que ir persiguiendo servicio tras servicio cuando se abren los fondos, si soy elegible o no, cuál es el que más me conviene, sino que, de una u otra manera, en una sola postulación, van a tener acceso a cerca de un tercio de la oferta programática del Estado en emprendimiento".

Desde el servicio detallaron la agenda de trabajo para la Región y adelantaron que durante el 2025 se abrirán dos nuevos ecomercados en la zona, ubicados en Concepción y Chiguayante.



En su visita a Biobío, el director nacional de Fosis culminó un programa que benefició a 140 emprendedoras de negocios vinculados al mar.

## ● Digitalización

Hasta el 16 de marzo estarán disponibles las postulaciones al curso Marketing 360, una alianza entre Microsoft y Fosis, para apoyar a emprendedores de la zona.

## CON VALOR AGREGADO

Consultado por qué rubros son los que concentran mayor cantidad de postulaciones desde Biobío, el director nacional de Fosis explicó que existe una alta presencia de negocios gastronómicos y textiles, pero que como servicio están potenciando de manera casi exclusiva a emprendimientos en los cuales las personas agregan valor con sus manos.

"Nosotros no trabajamos tanto con emprendimientos de compra y reventa cuando no hay agregación de valor. Sino que lo que sí hacemos es, quizás, gente que to-

me materia prima en distintos estados la transforme de alguna manera y, por lo tanto, eso lo entrega el público. Y ahí tenemos una diversidad de emprendimientos, desde gente que recicla telas, por ejemplo, jeans, para hacer pecheras de cocina, para hacer carteras, hasta gente que tiene tazones que imprime. Por supuesto, también hay gente que tiene emprendimiento gastronómico, de repostería y una serie de otras cosas, artesanos, artesanas, pero en todo, la gente está agregando valor con sus manos", expuso Nicolás Navarrete.

La realidad e identidad regional también es algo que se está impulsando desde el servicio, que incluye un trabajo junto al Gobierno y Concejo Regional, para así determinar rubros en los cuales la Región busca desarrollarse, potenciarse y crecer.

"Por ejemplo, en Caleta Chome, de Hualpén, estamos potenciando rubros conexos a la pesca artesanal, emprendimiento gastronómico, pero en el Gran Concepción, por ejemplo, estamos potenciando más bien artesanías y repostería porque es una economía mucho más de servicios. Enton-



Más de 150 empresas que nos donan a los ecomercados solidarios y por lo tanto entender que la superación de la pobreza no es tarea solo de un gobierno, sino que es tarea de la sociedad en su conjunto".

Nicolás Navarrete  
director nacional de Fosis

ces, vamos incluso dentro de la Región entendiendo que también hay provincias distintas, en la Provincia de Arauco también ayudamos a gente con emprendimientos más identitarios de pueblos originarios. Entonces, cada provincia además va teniendo cierta identidad que vamos intentando potenciar", acotó Navarrete.

## APOYO FAMILIAR

Desde Fosis explicaron que, además del apoyo a emprendimientos, han fortalecido otros programas como son los ecomercados solidarios, con un positivo balance de la iniciativa en Hualpén, recuperando 25 mil kilos de alimentos al año, y que para el 2025 se proyectan otros dos para Biobío, que se emplazarán en Concepción y Chiguayante. "También tenemos los programas en los cuales acompañamos a las familias a superar su condición de pobreza y vulnerabilidad. Estamos trabajando con más de 5.000 familias para que mejoren, pero estamos teniendo focos específicos (...) tenemos más de 150 empresas que nos donan a los ecomercados solidarios y por lo tanto entender que la superación de la pobreza no es tarea solo de un gobierno, sino que es tarea de la sociedad en su conjunto", cerró.